

Fecha: 14-01-2026  
 Medio: Diario Austral Región de Los Ríos  
 Supl. : Diario Austral Región de Los Ríos  
 Tipo: Noticia general  
 Título: En Pichirropulli celebran los 100 años de uno de sus vecinos más emblemáticos

Pág. : 8  
 Cm2: 597,8

Tiraje: 4.800  
 Lectoría: 14.400  
 Favorabilidad:  No Definida

# En Pichirropulli celebran los 100 años de uno de sus vecinos más emblemáticos

**COMUNIDAD.** Fue el cumpleaños del agricultor, dirigente social y ex regidor, Luis Alejandro Cardemil Weisser.

Belen Reyes Ruiz  
 equipo.cronica@australvaldivia.cl

Luis Alejandro Cardemil Weisser celebró recientemente 100 años de vida, consolidándose como una figura emblemática de la localidad de Pichirropulli, en la comuna de Paillaco, y como un referente humano cuya trayectoria se ha construido a lo largo de décadas de trabajo, arraigo territorial y compromiso con su comunidad.

Su historia personal está profundamente vinculada al desarrollo social, comunitario y productivo del sector rural de la Región de Los Ríos, siendo testi-



FOTO GENTILEZA FAMILIA CARDEMIL

tigo y protagonista de los cambios que han marcado la vida campesina y la organización local a lo largo del último siglo.

Cardemil Weisser nació el 20 de diciembre de 1925 en el

sector rural de Quilanto, en la comuna de Puerto Octay, y es hijo de Alfredo Cardemil Galaz y Ana Weisser Gebauer.

Alrededor del año 1938, cuando tenía apenas 13 años,



FOTO GENTILEZA FAMILIA CARDEMIL

llegó junto a sus familia a Pichirropulli, localidad que se transformaría en su hogar definitivo y donde desarrolló prácticamente toda su vida personal, laboral y comunitaria.

Desde muy joven se dedicó al trabajo en el campo junto a sus padres, actividad que marcó profundamente su trayectoria: se independizó a muy temprana edad como agricultor y ganadero, convirtiéndose en un referente del mundo rural local.

Años más tarde, en 1949, contrajo matrimonio con Nolda López Leiva, de cuya unión nacieron sus hijos, a los que con el paso del tiempo se sumaron nietos y bisnietos, quienes recientemente se reunieron para celebrar sus 100 años de vida.



FOTO GENTILEZA FAMILIA CARDEMIL



FOTO GENTILEZA FAMILIA CARDEMIL

## COMPROMISO PERMANENTE

En paralelo a su labor productiva, Cardemil Weisser destacó por su constante compromiso con la comunidad. De esta forma, participó activamente en la organización y creación del Cuerpo de Bomberos de Pichirropulli, institución con la que mantuvo un vínculo permanente, siendo reconocido como Bombero Insigne.

Asimismo, colaboró de manera sostenida con la Iglesia Católica de la localidad, la Escuela Nueva Aurora y el Hogar de Adultos Mayores Juan Pablo II, además de apoyar diversas iniciativas sociales y comunitarias del territorio.

Su vocación de servicio también se expresó en el ámbito público, ya que 1972 fue elegido regidor de la comuna de Paillaco, cargo desde el cual impulsó diversas acciones orientadas al desarrollo local y al fortalecimiento de la vida comunitaria.

Además, fue fundador e integrante del Rotary Club Paillaco y miembro activo del Circulo de Amigos de Carabineros de la Subcomisaría de Paillaco, siendo reconocido en esta últi-

ma institución como el alguacil mayor edad del país.

## RECONOCIMIENTO

En reconocimiento a su extensa trayectoria social, durante 2024 la Municipalidad de Paillaco, junto a organizaciones

comunitarias y contó con el respaldo unánime del Concejo Municipal, valorando el importante aporte de Cardemil Weisser al desarrollo social y humano de la localidad en su honor.

La iniciativa fue solicitada por diversas organizaciones comunitarias y contó con el respaldo unánime del Concejo Municipal, valorando el importante aporte de Cardemil Weisser al desarrollo social y humano del sector.

Para su parte, el homenajeado agradeció el gesto, expresando que se trataba del mayor

honor que había recibido en su vida y reafirmando su compromiso histórico con el trabajo, la colaboración y el servicio a la comunidad.

## CELEBRACIÓN CENTENARIA

El pasado 20 de diciembre, toda su familia se reunió para celebrar su siglo de vida, instancia que permitió relevar una historia construida desde el esfuerzo, la vida rural y el compromiso permanente con Pichirropulli y Paillaco.

Para quienes asistieron al evento, Luis Alejandro Cardemil representa la memoria vivida de su comunidad y el legado de una generación que hizo del trabajo silencioso y la solidaridad una forma de vida. C3

**CONGRESO FUTURO**

16 ENERO  
 REGIÓN DE  
 XIV LOS RÍOS  
 LALENERA  
 CAMPUS CULTURAL UACH

**HUMANIDAD  
 ¿HACIA DÓNDE  
 VAMOS?**

FOLENTO LOS RÍOS  
 FOLMENTO LOS RÍOS  
 FOLMENTO LOS RÍOS  
 FOLMENTO LOS RÍOS  
 FOLMENTO LOS RÍOS

Universidad Austral de Chile  
 Universidad Austral de Chile  
 Universidad Austral de Chile  
 Universidad Austral de Chile

Sociedad Los Ríos  
 Sociedad Los Ríos

VALDIVIA